

## ABSTRAK

**Fahmi Musyafa, 1201030047, 2025, “Telaah Makna *Thariq* Dalam Al-Qur’an (Analisis Semantik Kata *Thariq* dan Derivasinya Dalam Al-Qur’an)”** Skripsi, Jurusan Ilmu Al-Qur’an dan Tafsir, Fakultas Ushuluddin Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung

Kesalahan dalam menafsirkan kata-kata dalam Al-Qur’an seringkali disebabkan oleh berbagai faktor, baik dari faktor internal (individu) maupun eksternal (pengaruh luar), salahsatu penyebab utamanya yaitu keterbatasan dalam pemahaman bahasa arab, yang memiliki kekayaan makna dan struktur tata bahasa yang kompleks, sehingga menyebabkan kesalahpahaman makna, kesalahpahaman ini sering kali disebabkan oleh interpretasi yang kurang tepat terhadap teks Al-Qur'an, sehingga pesan dan konsep yang terkandung dalam ayat-ayat tersebut tidak dipahami secara mendalam sesuai dengan maksud yang dikehendaki Allah. Dalam membahas dan menela’ah makna *thariq* dalam Al-Qur’an, penelitian ini menggunakan pendekatan semantik Al-Qur'an. Penelitian ini bertujuan untuk mengungkap makna kata *thariq* dan derivasinya dengan pendekatan semantik ensiklopedik, yang memadukan analisis kebahasaan dan konteks. Penelitian bersifat kualitatif dengan metode deskriptif-analisis, sementara data dikumpulkan melalui studi kepustakaan. Sumber utama penelitian adalah Al-Qur’an Al-Karim, sedangkan sumber sekunder meliputi artikel, skripsi, kitab tafsir seperti Tafsir *Jalalain*, Tafsir *Ibnu Katsir*, Tafsir *As-sa’di*, Tafsir *Al-Qurtubi* dan kitab tafsir lainnya yang membantu dalam menelaah makna kata yang dicari, serta kamus bahasa Arab seperti *Al-Mujam al-Mufahras li alfadzil Qur’an*, *Mu’jam Mufradat fi Gharib al-Qur’an*, *Mu’jam Al-Furuq*, *Lisanul A’robi* dan referensi lainnya yang memuat tema pokok pembahasan dalam penelitian ini. Hasil dan pembahasan dari penelitian ini menyimpulkan bahwa kata *thariq* dan derivasinya dalam Al-Qur’an disebutkan sebanyak 11 kali yang tersebar kedalam 6 surat, hasil dari telaah maknanya, penelitian ini menunjukkan bahwa kata *thariq* dan derivasinya dalam Al-Qur'an memiliki beragam makna, Makna harfiah *thariq* memiliki makna jalan secara fisik atau jalan/ jalur yang dilalui oleh manusia, dan makna metaforis dalam Al-Qur’an yang banyak meruju kepada jalan spiritual atau lebih spesifik yaitu jalan/ pilihan hidup atau petunjuk untuk menuju kebenaran. Derivasi kata *thariq* dalam Al-Qur'an memperkuat pesan pentingnya mengikuti jalan yang diridhai oleh Allah. Kemudian implikasi pengungkapan makna kata *thariq* dengan keislaman ini semoga berdampak kepada kesadaran umat islam dalam menempuh jalan kebenaran, mengetuk pintu rahmat allah dengan do’a, dan menjadikan hidup sebagai perjalanan dalam menempuh ridha allah. Sedangkan implikasi dari penggunaan kata *thariq* ini sering ditemukan dalam berbagai aspek kehidupan, dalam aspek spiritualitas, hukum, dakwah, Pendidikan dan interaksi sosial sebagai makna yang mencerminkan keragaman jalan, metode, dan berbagai pendekatan dalam aspek kehidupan.

**Kata Kunci:** *Thariq*, Semantiq, Al-Qur’an.